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例  言 

 

1. 本刊係依據第 21屆第 6次定期會暨延長會原始記錄編纂而成。 

2. 所有講詞及問答未經發言者逐一校閱，如有詞不達意，尚請發

言者見諒。 

3. 鄉公所執行情形及各單位工作報告，已由公所另印成冊，分送

參閱，本刊所載為書面以外之口頭報告。 

4. 本刊因人手不足，且付梓匆促，漏誤之處，在所難免，尚祈各

界賜予指正。 
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彰化縣埤頭鄉民代表會第二十一屆第六次定期會議事錄 

第一日會議：一.報到  二.開會典禮   

時間：中華民國一一○年十一月二十二日  星期一 

地點：本會議事廳 

出席：（詳見附錄代表出席一覽表） 

列席：一、本會秘書袁財旺  組員林淑霞  組員曾明志       

紀錄：林淑霞、曾明志、張淑芬、蔡素涵 

      二、鄉長杜懿彩 主任秘書林明暐 民政課長吳錫榮 財政課長

許鳳玲 建設課長鍾淑真 農業課長陳錫敏 社會課長楊俊

雄 行政室主任陳啟嘉 主計主任陳來安 人事主任邱春 

政風室主任陳錫盈 幼兒園園長許淑娟 清潔隊隊長謝左

民 圖書館館長葉巾萍 

主席及職員姓名：  

主席張景舜  副主席陳國雄  秘書袁財旺  組員林淑霞、曾明志   

紀錄：林淑霞、曾明志、張淑芬、蔡素涵 

 

開幕典禮：（行禮如儀） 

一、主席致開會詞：（略） 

二、 預備會議： 

 (一)代表抽籤決定席次 

一號張主席景舜  二號陳副主席國雄 三號楊代表松柏 

四號陳代表亞楠  五號張代表春財   六號鄭代表麗玉   

七號顏代表永吉  八號劉代表瑋榕   九號劉代表英科  

十號陳代表俊清  十一號許代表晋里 

 

(二)秘書報告代表出、缺席人數 

＊＊＊＊ 開  會 ．．．．張主席景舜宣佈．．．． ＊＊＊＊ 

一一○年十一月二十二日，為第二十一屆第六次定期會第一次

會議，本次會應出席代表人數十一名，已達法定人數，列席人

員杜鄉長等十四名。 
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(三)秘書報告議事日程： 

（如議案之內容） 

並報告召開會期原因：本會於一一○年十一月八日埤鄉代字第

GL1100000734號函彰化縣政府、埤頭鄉公所、本會各代

表、彰化縣各鄉鎮市民代表會、鄉內各機關.團體.學校、審

計部臺灣省彰化縣審計室。彰化縣政府於一一○年十一月

十一日府民行字第 1100407846號函核備。 

 

(四)秘書宣讀上次會議事錄 

第二十一屆第五次定期會議事錄於一一○年八月十六日 

GL1100000528號函彰化縣政府、本會各代表、埤頭鄉 

鄉長、埤頭鄉各課室主管，彰化縣政府於一一○年八

月二十四日府民行字第 1100299473 號函核備。 

 

第二十一屆第十三次臨時會議事錄於一一○年十月六日

GL110000648 號函彰化縣政府、本會各代表、埤頭鄉

鄉長、埤頭鄉各課室主管，彰化縣政府於一一○年十

月十四日府民行字第 1100367155號函核備。 

 

第二十一屆第十四臨時會議事錄於一一○年十二月八日埤

鄉代字第 GL1100000836 號函彰化縣政府、本會各代

表、埤頭鄉鄉長、埤頭鄉各課室主管，彰化縣政府於

一一○年十二月十五日府民行字第 1100456171號函

核備。 

 

(五)主席報告上次會議決案處理情形：請參閱本次議案之內容。 

 

（六）指定議事錄簽署人：由顏代表永吉、陳代表亞楠為本次大

會議事錄簽署人 

 

＊議事有關事項收集及鄉內建設實地考察：豐崙村變電所考察。 
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第二日會議：鄉長施政總報告及上次會決議案執行情形、 

各課室工作報告 

時間：中華民國一一○年十一月二十三日  星期二 

地點：本會議事廳 

出席：（詳見附錄代表出席一覽表） 

列席：一、本會秘書袁財旺  組員林淑霞  組員曾明志       

紀錄：林淑霞、曾明志、張淑芬、蔡素涵 

      二、鄉長杜懿彩 主任秘書林明暐 民政課長吳錫榮 財政課長

許鳳玲 建設課長鍾淑真(出差) 農業課長陳錫敏 社會課

長楊俊雄 行政室主任陳啟嘉 主計主任陳來安 人事主任

邱春 政風室主任陳錫盈 幼兒園園長許淑娟 清潔隊隊長

謝左民 圖書館館長葉巾萍 

主席及職員姓名：  

主席張景舜  副主席陳國雄  秘書袁財旺  組員林淑霞、曾明志   

紀錄：林淑霞、曾明志、張淑芬、蔡素涵 

＊鄉長施政總報告：審查公所工作報告。 

 

第三日會議：議事有關事項收集資料及鄉內建設實地考察 

時間：中華民國一一○年十一月二十四日  星期三 

地點：本會議事廳 

出席：（詳見附錄代表出席一覽表） 

列席：一、本會秘書袁財旺  組員林淑霞  組員曾明志       

紀錄：林淑霞、曾明志、張淑芬、蔡素涵 

      二、鄉長杜懿彩 主任秘書林明暐 民政課長吳錫榮 財政課長

許鳳玲 建設課長鍾淑真 農業課長陳錫敏 社會課長楊俊

雄 行政室主任陳啟嘉 主計主任陳來安 人事主任邱春 

政風室主任陳錫盈 幼兒園園長許淑娟 清潔隊隊長謝左

民 圖書館館長葉巾萍 

主席及職員姓名：  

主席張景舜  副主席陳國雄  秘書袁財旺  組員林淑霞、曾明志   

紀錄：林淑霞、曾明志、張淑芬、蔡素涵 
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＊議事有關事項收集及鄉內建設實地考察：竹圍活動中心考察。 

 

第四日會議：鄉政綜合質詢 

時間：中華民國一一○年十一月二十五日  星期四 

地點：本會議事廳 

出席：（詳見附錄代表出席一覽表） 

列席：一、本會秘書袁財旺  組員林淑霞  組員曾明志       

紀錄：林淑霞、曾明志、張淑芬、蔡素涵 

      二、鄉長杜懿彩 主任秘書林明暐 民政課長吳錫榮 財政課長

許鳳玲 建設課長鍾淑真 農業課長陳錫敏 社會課長楊俊

雄 行政室主任陳啟嘉 主計主任陳來安 人事主任邱春 

政風室主任陳錫盈  幼兒園園長許淑娟  清潔隊隊長謝

左民 圖書館館長葉巾萍 

主席及職員姓名：  

主席張景舜  副主席陳國雄  秘書袁財旺  組員林淑霞、曾明志   

紀錄：林淑霞、曾明志、張淑芬、蔡素涵 

＊鄉政綜合質詢：代表審查公所預算。 

 

第五日會議：討論提案  

時間：中華民國一一○年十一月二十六日  星期五 

地點：本會議事廳 

出席：（詳見附錄代表出席一覽表） 

列席：一、本會秘書袁財旺  組員林淑霞  組員曾明志       

紀錄：林淑霞、曾明志、張淑芬、蔡素涵 

      二、鄉長杜懿彩 主任秘書林明暐 民政課長吳錫榮 財政課長

許鳳玲 建設課長鍾淑真 農業課長陳錫敏 社會課長楊俊

雄 行政室主任陳啟嘉 主計主任陳來安 人事主任邱春 

政風室主任陳錫盈 幼兒園園長許淑娟 清潔隊隊長謝左

民 圖書館館長葉巾萍 

主席及職員姓名：  

主席張景舜  副主席陳國雄  秘書袁財旺  組員林淑霞、曾明志   
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紀錄：林淑霞、曾明志、張淑芬、蔡素涵 

＊討論提案：代表審查提案。 

 

第六日會議：週休例假日  

時間：中華民國一一○年十一月二十七日  星期六 

 

第七日會議：星期例假日  

時間：中華民國一一○年十一月二十八日  星期日 

 

八日會議：討論提案 

時間：中華民國一一○年十一月二十九日  星期一 

地點：本會議事廳 

出席：（詳見附錄代表出席一覽表） 

列席：一、本會秘書袁財旺  組員林淑霞  組員曾明志       

紀錄：林淑霞、曾明志、張淑芬、蔡素涵 

      二、鄉長杜懿彩 主任秘書林明暐 民政課長吳錫榮 財政課長

許鳳玲 建設課長鍾淑真 農業課長陳錫敏 社會課長楊俊

雄 行政室主任陳啟嘉 主計主任陳來安 人事主任邱春 

政風室主任陳錫盈 幼兒園園長許淑娟 清潔隊隊長謝左

民 圖書館館長葉巾萍 

主席及職員姓名：  

主席張景舜  副主席陳國雄  秘書袁財旺  組員林淑霞、曾明志   

紀錄：林淑霞、曾明志、張淑芬、蔡素涵 

＊討論提案：代表審查提案。 

 

第九日會議：鄉政綜合質詢 

時間：中華民國一一○年十一月三十日  星期二 

地點：本會議事廳 

出席：（詳見附錄代表出席一覽表） 

列席：一、本會秘書袁財旺  組員林淑霞  組員曾明志       

紀錄：林淑霞、曾明志、張淑芬、蔡素涵 
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      二、鄉長杜懿彩 主任秘書林明暐 民政課長吳錫榮 財政課長

許鳳玲 建設課長鍾淑真 農業課長陳錫敏 社會課長楊俊

雄 行政室主任陳啟嘉 主計主任陳來安 人事主任邱春 

政風室主任陳錫盈  幼兒園園長許淑娟  清潔隊隊長謝

左民 圖書館館長葉巾萍 

主席及職員姓名：  

主席張景舜  副主席陳國雄  秘書袁財旺  組員林淑霞、曾明志   

紀錄：林淑霞、曾明志、張淑芬、蔡素涵 

 

＊秘書報告代表出、缺席人數 

＊＊＊＊ 開   會 ．．．．張主席景舜宣佈．．．． ＊＊＊＊ 

本次會應出席代表人數十一名，已達法定人數，列席人員杜鄉長

等十四名，本席宣佈開會開始（議事槌敲三下）．．．．．。 

 

張主席景舜：請秘書宣佈今天議事日程。 

袁秘書財旺：主席、副主席、鄉長、主秘、各位代表、各課室主管 

大家好，宣佈今天議事日程是鄉政綜合質詢。 

張主席景舜：各位代表有什麼問題要提出？請顏永吉代表。 

顏代表永吉：關於市場改建問題麻煩主席請建設課長回答問題，請教

市場改建何時施工。 

鍾課長淑真：市場案件在 11 月左右有召開預算審查，因為目前預算

審查費用還沒有核定，所以要等預算審查核定後細部修正後預計

最快明年 4-5 月左右。 

顏代表永吉：是預定明年 4-5 月那預定市場的攤位何時驅離？ 

鍾課長淑真：當初市場用地是有做承租契約，有規範市場開闢時要將

地上物清完還給公所開闢。 

顏代表永吉：承租有 2 包 3包你們是照程序走，明年預定 4-5 月施工

那何時要攤販搬離？因為還要拆除。 

鍾課長淑真：明年 4-5 月以前要淨空才可以進去施作，取得可以施工

之前會做圍籬，在 4-5 月以前希望現有的攤商自行將地上物清理

完成。 
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顏代表永吉：地上物是攤商搭建是要自行拆除還是公所幫忙拆？ 

鍾課長淑真：這部分如果可以自行拆除，因為我知道那不是固定式而

是螺栓的部分。 

顏代表永吉：請教鄉長上次邀請攤販來開會，攤販提出的問題承諾要

開第 2次會議有沒有？ 

杜鄉長懿彩：因為那次的會議因市場計劃經濟部說要告知攤販。 

顏代表永吉：那為什麼攤販向我反映，你們以告知開會變成攤販同意

拆除，現在攤販的問題處理好了嗎？當初我是不是說安置問題處

理好了再說。 

杜鄉長懿彩：其實那次開會是有兩個議題：第一是告知我們要蓋公有

零售市場，第二是蓋好以後優先安置現有攤販。 

顏代表永吉：那是以後的問題，但現在攤商的生計安置問題完全沒有

處理。 

杜鄉長懿彩：報告代表當時你也有說最好的方式有去找許豐霖兄弟

談，他們表示公有零售市場很不容易爭取到要幫忙，所以同意最

北邊的那一排不要動，其他的可以與攤販疏通讓我們進駐，所以

我有請課長繪圖中間有留約 2米寬的走道，有 6 個攤位已經劃好

了，我拜託村長把這 6 個攤位的位置及要如何承租連絡許豐霖的

電話。 

顏代表永吉：我知道是要攤販自行去承租那都沒問題，假設這些攤販

問題處理不好而成立自救會，如果向公所抗爭要以那個單位強制

驅離。 

杜鄉長懿彩：因為這些攤販長久至吳鄉長任內就一直在那裏，但是公

所合約當初是空地租給調解會主席林錫鑫，所以我們針對的是承

租人，但我們有社會責任所以才開會讓商家知道，我們要興建市

場並不是都沒有理攤商，但我們也有困難無法另租地方讓他們營

業。 

顏代表永吉：這我都知道但都把球丟來丟去，公所也是有收租金那些

攤販已經在那裏很久了，都靠攤位生活也要照顧。 

杜鄉長懿彩：代表還有那麼久，而且我們會盡量協調攤販去找適當的

營業場所，一年租金多少請課長說明。 
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許課長鳳玲：市場是租給調解會主席一年分兩次，半年 59,000 多一

年約 12萬左右。 

顏代表永吉：我現在要的是如果驅離這些攤販要如何生存？ 

杜鄉長懿彩：請代表體諒大家還是要理性，辦公有零售市場也是費很

多苦心，而且要配合很多經費，我們盡量協調去找其他位置。 

顏代表永吉：那鄉長我們私底下再協調看如何幫忙他們。 

張主席景舜：各位代表還有什麼問題要提出嗎？請鄭麗玉代表。 

鄭代表麗玉：主席、副主席、秘書、鄉長、主秘、各位代表同仁、各

課室主管大家好， 

    請教建設課鄉內各公園綠地及自行車道管理維護費編列 300

萬，我們有要再增設什麼嗎？ 

鍾課長淑真：這部分是屬於維護經費，目前自行車道在鄉內約 12公

里左右，每年維護都要花 100多萬。第 2個是 5甲公園維護，所

以 300萬是環境維護及植栽的修剪，包含華泰公園、陸嘉還有其

它相關公園綠地，是屬於維護經費主要是 5甲公園及自行車道。 

張主席景舜：各位代表還有什麼問題要提出？請陳亞楠代表。 

陳代表亞楠：主席、副主席、秘書、鄉長、主秘、各位代表同仁、各

課室主管大家好， 

    剛才鄭代表所提維護 300萬是一年的經費，那路燈及植栽修剪是

發包給廠商維護嗎？我們有沒有請廠商定期維護不是有活動再

維護，村民都一再的反映路燈都有的不亮或損壞，要求廠商持續

維護，每月都要有維修報告才能追蹤實際效益，我們財政也是很

困難錢要花在刀口上要有效果出來，關於公有市場我有一些建

議，當然我們要維護攤販的權益，可是公部門執行時確實有困

難，要建設公有市場是讓地方發展公告以後與攤販開會也要有執

行力。長久以來這是痛點要如何解決，畢竟地方要發展攤販也要

維護，不能把不對的事情變成對的而造成現在的困擾，半年簽約

時要先告知到何時截止，給予幾個月的緩衝期請攤販找地方，公

部門要執行計畫很不簡單很努力的爭取。所以執行計畫公部門及

民眾大家要一起配合，民眾有困難要如何去維護是重點，整個市

場也很凌亂顏代表也要與攤販溝通，我們鄉要進步是大家一起要
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努力的地方。 

顏代表永吉：要爭取建設是非常不簡單我們也是認同建設地方，但行

政單位與民意單位是一定衝突，陳亞楠代表的建議很好。 

陳代表亞楠：用詞很重要不是驅離或是強制。 

顏代表永吉：陳亞楠大姐很關心鄉長麻煩公文給攤販時間到也是要遷

移生計問題自己想辦法。 

杜鄉長懿彩：謝謝顏永吉代表及陳亞楠代表市場要蓋之前一定要公告

給攤販時間遷移，至於公告多久何時公告請課長說明。 

鍾課長淑真：這案是先開先期協調會是計畫時要我們告知現有攤商，

等經費核定下來以後就會通知才會發包。公部門與民眾應該以理

性溝通為原則，會先通知解除契約。 

顏代表永吉：是民生問題比較重要還是建設比較重要？ 

張主席景舜：請顏代表先坐下，了解問題就好，各位代表還有問題要

提問嗎？如果沒有其他問題今天先討論到此為止，今年度的總預

算下次會議再討論，會議到此為止感謝大家，散會。 

 

＊＊＊閉會（散會）：秘書報告．．．．請主席宣布散會＊＊＊＊ 

張主席景舜：會議到此為止，散會（議事槌敲三下）．．．．．。 

 

第十日會議： 討論提案 

時間：中華民國一一○年十二月一日  星期三 

地點：本會議事廳 

出席：（詳見附錄代表出席一覽表） 

列席：一、本會秘書袁財旺  組員林淑霞  組員曾明志       

紀錄：林淑霞、曾明志、張淑芬、蔡素涵 

      二、鄉長杜懿彩 主任秘書林明暐 民政課長吳錫榮 財政課長

許鳳玲 建設課長鍾淑真 農業課長陳錫敏 社會課長楊俊

雄 行政室主任陳啟嘉 主計主任陳來安 人事主任邱春 

政風室主任陳錫盈 幼兒園園長許淑娟 清潔隊隊長謝左

民 圖書館館長葉巾萍 

主席及職員姓名：  
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主席張景舜  副主席陳國雄  秘書袁財旺  組員林淑霞、曾明志   

紀錄：林淑霞、曾明志、張淑芬、蔡素涵 

＊討論提案：代表審查提案。 

 

第十一日會議： 討論提案 

時間：中華民國一一○年十二月二日  星期四 

地點：本會議事廳 

出席：（詳見附錄代表出席一覽表） 

列席：一、本會秘書袁財旺  組員林淑霞  組員曾明志       

紀錄：林淑霞、曾明志、張淑芬、蔡素涵 

      二、鄉長杜懿彩 主任秘書林明暐 民政課長吳錫榮 財政課長

許鳳玲 建設課長鍾淑真 農業課長陳錫敏 社會課長楊俊

雄 行政室主任陳啟嘉 主計主任陳來安 人事主任邱春 

政風室主任陳錫盈 幼兒園園長許淑娟 清潔隊隊長謝左

民 圖書館館長葉巾萍 

主席及職員姓名：  

主席張景舜  副主席陳國雄  秘書袁財旺  組員林淑霞、曾明志   

紀錄：林淑霞、曾明志、張淑芬、蔡素涵 

討論提案：代表審查提案。 

 

第十二日會議：鄉政綜合質詢、討論提案、臨時動議、閉會典禮 

時間：中華民國一一○年十二月三日  星期五 

地點：本會議事廳 

出席：（詳見附錄代表出席一覽表） 

列席：一、本會秘書袁財旺  組員林淑霞  組員曾明志       

紀錄：林淑霞、曾明志、張淑芬、蔡素涵 

      二、鄉長杜懿彩 主任秘書林明暐 民政課長吳錫榮 財政課長

許鳳玲 建設課長鍾淑真 農業課長陳錫敏 社會課長楊俊

雄 行政室主任陳啟嘉 主計主任陳來安 人事主任邱春 

政風室主任陳錫盈 幼兒園園長許淑娟 清潔隊隊長謝左

民 圖書館館長葉巾萍 
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主席及職員姓名：  

主席張景舜  副主席陳國雄  秘書袁財旺  組員林淑霞、曾明志   

紀錄：林淑霞、曾明志、張淑芬、蔡素涵 

 

＊秘書報告代表出、缺席人數 

＊＊＊＊ 開   會 ．．．．張主席景舜宣佈．．．． ＊＊＊＊ 

本次會應出席代表人數十一名，已達法定人數，列席人員杜鄉長

等十四名，本席宣佈開會開始（議事槌敲三下）．．．．．。 

 

張主席景舜：請秘書宣佈今天議事日程。 

袁秘書財旺：今天議事日程是鄉政綜合質詢、討論提案、臨時動議及 

閉會典禮，接下來進行議程是鄉政綜合質詢。 

 

一、鄉政綜合質詢 

張主席景舜：各位代表針對鄉政有什麼問題要提出質詢？請陳俊清代

表。 

陳代表俊清：主席、副主席、秘書、鄉長、主秘、各位代表同仁、各

課室主管大家好， 

    請教 111 年總預算是 6億多歲入是 4 億多，看預算 111年的預算

最多請相關單位說明舉債 1億多要從那裏來？ 

許課長鳳玲：主席、副主席、秘書、鄉長、主秘、各位代表先生.女

士、各課室主管同仁大家好， 

    關於陳代表提問的問題確實明年有辦公廳舍及零售市場興建，確 

實有 6億多的支出，歲入部分只有 4 億 9 仟多萬，有債務舉債約

1 億 538萬，收支對列是補助款有收入進來才會支出，到時如果

需要債務舉借會向銀行貸款，歲入不足支歲出，預算書有提到收

支並列，如果收入沒有進來相對會控管支出，明年預算要平衡所

以有移用以前年度 3 仟多萬不足以舉借方式讓收支平衡，到時會

不會舉借到 1億還不確定，辦公廳舍明年可能還不會用到。 

張主席景舜：各位代表針對財政還有什麼問題要提問嗎？請鄭麗玉代

表。 
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鄭代表麗玉：公所綜合辦公大樓興建需 1 億 8,900 多萬，但收支對列

是 1 億，配合款要 8,900多萬，所以明年度舉債很嚴重，這樣公

所要如何處理，這是第一次舉債這麼多。 

許課長鳳玲：辦公廳舍興建確實會造成公所財政負擔，目前各課室都

針對歲出撙節開支，鄉長請各課室能省盡量節省，為了要因應重

大工程，鄉政的發展建設也不能不做各課室都共體時艱，到不得

已的地步才會舉債，到時會分年攤還不至於造成財政的負擔。 

張主席景舜：各位代表還有什麼問題要提出質詢嗎？如果沒有進入下

個議程。 

袁秘書財旺：接下來要進行的議程是討論提案，首先進行公所提案。 

 

二、討論提案 

(一)公所提案： 

袁秘書財旺宣讀第一號案 

號別：第一號    類別：主計 

提案人：埤頭鄉長  杜懿彩 

案由：敬請 惠予審議本鄉 111年度總預算案。  

說明：一、依據預算法第四十六條、第九十六條及地方制度法第四十

條規定辦理。 

二、本鄉 111年度總預算案已依預算法與「各縣（市）政府編

製 111年度總預算應行注意事項」彙編完竣。 

三、提請 貴會審議公決。 

辦法：提請 貴會審議通過後依法公告。  

 

張主席景舜：請主計室陳主任說明本案情形。 

陳主任來安：報告 111年度本鄉總預算各項歲入、歲出預算是依照以

前年度實際狀況及上年度核定預算執行情形，考量自然增減因素

及其他已經核定的收支核實編列力求預算收支平衡，這是預算編

製主要原則。111 年度歲入預算 490,623,000 元上年度是

392,425,000元增加 98,198,000元，預算規模增加 25.02%，歲入

方面主要以補助及協助收入 285,821,000元及稅課收入

185,248,000元這是歲入主要部分，111年度歲出預算總共 625, 
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416,000元上年度是 448,214,000元較上年度增加 177,202,000

元，總預算規模增加 39.54%，其中歲出經常門預算有 228,546,000

元佔歲出總預算 36.54%，歲出資本門支出 396,870,000 元佔歲出

總預算 63.46%。明年度還有需要還債 1,600, 000元，111年歲入

總計 490,623,000元，歲出總計 625,416,000元，歲入與歲出短差

134,793,000元加上需還債 160萬，所以全部短差 136,393,000

元。這 1億多要彌平有移用以前年度歲計賸餘 31,006,000元，預

定舉債數是 105,387,000元佔歲出總數 16.85%，因為明年度財政

收支都有增加的趨勢，大部分是增加補助收入不足部分移用以前

年度歲計賸餘及舉債數彌平，歲出部分主要編列是人事費及各單

位必要支出及一般政務支出及經濟支出這是預算編列的方式。編

制員額法定編制員額 133 人，111年度預算員額是 114 人，以上

報告是總預算大概編列情形。 

張主席景舜：各位代表針對本案有什麼問題要提問？公所有意見要反

映，請杜鄉長。 

杜鄉長懿彩：主席、副主席、秘書、主秘、諸位代表先生.女士、各

課室主管大家好，  

    明年度的預算較複雜而且時間也不足是不是請示代表會能不能

延長 5天？ 

張主席景舜：針對杜鄉長的提議延長定期會 5天現在進行表決，同意

通過請舉手（過半數代表舉手同意）議事槌敲一下．．．．．．。 

＊ 大會議決：通過。 

 

＊＊＊閉會（散會）＊＊＊＊ 

張主席景舜：希望各位代表針對明年度的預算這 5 天繼續審查，今 

天會議到此為止，感謝大家！散會。（議事槌敲三下）．．．．．。 
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彰化縣埤頭鄉民代表會第二十一屆第六次定期會延長會議事錄 

第一日會議：週休例假日  

時間：中華民國一一○年十二月四日  星期六 

 

第二日會議：星期例假日  

時間：中華民國一一○年十二月五日  星期日 

 

第三日會議： 討論提案 

時間：中華民國一一○年十二月六日  星期一 

地點：本會議事廳 

出席：（詳見附錄代表出席一覽表） 

列席：一、本會秘書袁財旺  組員林淑霞  組員曾明志       

紀錄：林淑霞、曾明志、張淑芬、蔡素涵 

      二、鄉長杜懿彩 主任秘書林明暐 民政課長吳錫榮 財政課長

許鳳玲 建設課長鍾淑真 農業課長陳錫敏 社會課長楊俊

雄 行政室主任陳啟嘉 主計主任陳來安 人事主任邱春 

政風室主任陳錫盈 幼兒園園長許淑娟 清潔隊隊長謝左

民 圖書館館長葉巾萍 

主席及職員姓名：  

主席張景舜  副主席陳國雄  秘書袁財旺  組員林淑霞、曾明志   

紀錄：林淑霞、曾明志、張淑芬、蔡素涵 

討論提案：代表審查提案。 

 

第四日會議： 討論提案 

時間：中華民國一一○年十二月七日  星期二 

地點：本會議事廳 

出席：（詳見附錄代表出席一覽表） 

列席：一、本會秘書袁財旺  組員林淑霞  組員曾明志       

紀錄：林淑霞、曾明志、張淑芬、蔡素涵 

      二、鄉長杜懿彩 主任秘書林明暐 民政課長吳錫榮 財政課長
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許鳳玲 建設課長鍾淑真 農業課長陳錫敏 社會課長楊俊

雄 行政室主任陳啟嘉 主計主任陳來安 人事主任邱春 

政風室主任陳錫盈 幼兒園園長許淑娟 清潔隊隊長謝左

民 圖書館館長葉巾萍 

主席及職員姓名：  

主席張景舜  副主席陳國雄  秘書袁財旺  組員林淑霞、曾明志   

紀錄：林淑霞、曾明志、張淑芬、蔡素涵 

＊討論提案：代表審查提案。 

 

第五日會議： 一、討論提案 二、臨時動議（建議事項） 三、閉會

典禮 

時間：中華民國一一○年十二月八日  星期三 

地點：本會議事廳 

出席：（詳見附錄代表出席一覽表） 

列席：一、本會秘書袁財旺  組員林淑霞  組員曾明志       

紀錄：林淑霞、曾明志、張淑芬、蔡素涵 

      二、鄉長杜懿彩 主任秘書林明暐 民政課長吳錫榮 財政課長

許鳳玲 建設課長鍾淑真 農業課長陳錫敏 社會課長楊俊

雄 行政室主任陳啟嘉 主計主任陳來安 人事主任邱春 

政風室主任陳錫盈 幼兒園園長許淑娟 清潔隊隊長謝左

民 圖書館館長葉巾萍 

主席及職員姓名：  

主席張景舜  副主席陳國雄  秘書袁財旺  組員林淑霞、曾明志   

紀錄：林淑霞、曾明志、張淑芬、蔡素涵 

 

＊秘書報告代表出、缺席人數 

＊＊＊＊ 開   會 ．．．．張主席景舜宣佈．．．． ＊＊＊＊ 

本次會應出席代表人數十一名，已達法定人數，列席人員杜鄉長

等十四名，本席宣佈開會開始（議事槌敲三下）．．．．．。 

 

張主席景舜：請秘書宣佈今天議事日程。 



 16 

袁秘書財旺：今天議事日程是討論提案、臨時動議及閉會典禮。 

 

一、 討論提案 

(一)公所提案 

袁秘書財旺宣讀第一號案 

號別：第一號    類別：主計 

提案人：埤頭鄉長  杜懿彩 

案由：敬請 惠予審議本鄉 111年度總預算案。  

說明：一、依據預算法第四十六條、第九十六條及地方制度法第四十

條規定辦理。 

二、本鄉 111年度總預算案已依預算法與「各縣（市）政府編

製 111年度總預算應行注意事項」彙編完竣。 

三、提請 貴會審議公決。 

辦法：提請 貴會審議通過後依法公告。  

 

袁秘書財旺：延續上次會議審議第一號提案，本鄉 111年度總預算案

二讀程序。 

張主席景舜：各位代表有什麼意見要提問？請陳亞楠代表。 

陳代表亞楠：主席、副主席、秘書、鄉長、主秘、各位代表同仁、各

課室主管大家早安， 

    請行政室主任關於第 31 頁一般建築及設備去年是 60萬，111年 

度是 2億多能不能解釋一下。 

陳主任啟嘉：主席、副主席、秘書、鄉長、主秘、各位代表先生.女

士、各課室主管同仁大家好， 

    關於陳亞楠所提出的問題一般建築是屬於資本門，去年與今年的

差別是一般房屋建築的修復費及雜項設備超過 1萬元的設備都

編在一般建築，明年度 2億是因應辦公大樓的建造費及設計監造

費用都編在一般建築，所以多出來的費用都是因應新建辦公大樓

的費用。 

陳代表亞楠：這 90 頁不是有分細項嗎？ 

陳主任啟嘉：100萬是規劃費 971萬是設計及監造費用，至於1億 8,900

萬分兩筆，一筆是中央補助 1億另一部分配合款，因為最高是補
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助 1 億其他是地方配合款，當然地方配合款分縣府補助及公所自

籌，補助比率是中央 67%地方配合款 33%依此比率計算。 

陳代表亞楠：中央 1 億配合款 8,929 萬那縣府可以補助多少？公所自

籌款是多少？ 

陳主任啟嘉：縣府的部分正在努力中，當然縣府能補助多一點我們就

少負擔，所以也要靠大家一起努力。 

陳代表亞楠：這要繼續追不能模擬兩可，縣府每年都有預算只是靠地

方如何去爭取到多少，不然靠公所自籌去那找財源，要向縣府施

加壓力爭取。請教民政課長第 32頁民政建築及設備 110年度編

795 萬 111 年度只有編 145萬減少了 650 萬。 

吳課長錫榮：主席、副主席、秘書、鄉長、主秘、各位代表先生.女

士、各課室主管同仁大家好， 

    有關陳代表所提的問題建築設備去年有客家庄補助建設，今年建

設已經完成了收支對列這部分沒有再編列，明年度沒有建設客家

庄的經費，所以少 600多萬。 

陳代表亞楠：請教建設課 33頁下水道工程去年 30萬今年多了 1仟萬。 

鍾課長淑真：主席、副主席、秘書、鄉長、主秘、各位代表先生.女

士、各課室主管同仁大家好， 

    1 仟萬是配合 4-1 道路開闢時規劃下水道工程，111年請各位代

表參閱 135頁，原本編列 30 萬是下水道系統維護及清淤，本次

爭取營建署 4-1道路開闢本身有 A幹線下水道，1 仟萬是配合道

路工程開闢時下水道一併施作。配合其他公共工程裏的用地道路

4-1 開闢。 

陳代表亞楠：這樣等於中央補助 850 萬本所自籌款 150萬。 

鍾課長淑真：編列時要總預算一起編這是要納入預算配合下水道工程

施作的案子。 

陳代表亞楠：其他公共工程去年是 1 億 2 仟多萬今年是 8,485萬減少

了 4 仟多萬。 

鍾課長淑真：因為去年預計要開闢 4-1 道路，所以編訂用地費 6仟多

萬再加上工程款 90 多萬另外市場去年也有預編 5,500 萬中間的

差異是 4-1 已經核定，再統編 4-1 道路 5,500 萬，公有零售市場
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本來編 5,500萬因為整個規劃完成後要 7,800多萬，所以在新的

公共工程裏零售市場還要續編 2,500 多萬，所以 4,000 多萬是這

個前後的差異。 

陳代表亞楠：謝謝課長，請社會課去年編 869萬今年多了 200萬，這

樣新的年度關懷據點還有社區的活動是不是增加很多比較好辦

事。 

楊課長俊雄：增加的部分是據點增列必須有科目放置。 

陳代表亞楠：請課長加強幼兒脆弱家庭，現在關懷據點已經上軌道，

接下來加強脆弱家庭幼兒關懷業務社區也可以融入這區塊。 

楊課長俊雄：現行只有兒少急難救助及兒少家庭，陳代表所提的部分

是不是針對課後輔導部分，我再輔導社區研議辦理。 

陳代表亞楠：幼兒園去年編 1,429 萬，今年編 2,764 萬多了 1,321 萬，

請園長說明。 

許園長淑娟：主席、副主席、秘書、鄉長、主秘、各位代表先生.女

士、各課室主管同仁大家好， 

    幼兒園以前向小朋友收費放代收款，營運開銷從代收款支付，從

今年度開始教育部補助學生學費，幾乎全補助如上次報告第 1

胎只有繳 1,500元，2-3 胎開始全免費，教育部要求編入預算所

以把這筆補助放進來約 200多萬，從去年就申請了比較多的設施

設備補助，有一筆 220萬的設備設施改善還有 1筆遊戲設備 120

萬，還有每個月執行的教保資源中心活動都是向外申請補助，本

園所編的鄉款及自籌都有撙節開支沒有增加，基本上增加的部分

都是收支並列。 

陳代表亞楠：謝謝園長的解釋，清潔隊 35頁關於水肥垃圾的業務長

期 1 年都編 2仟多萬這是不是全鄉都要去維護。 

謝隊長左民：主席、副主席、秘書、鄉長、主秘、各位代表先生.女

士、各課室主管同仁大家好， 

    感謝陳代表關心預算編列，其實清潔隊完全都靠補助款，我們自

己編得很少，本來焚化爐的回饋金是固定每年差不多接下來是我

們計劃爭取經費，今年會增加是因為向環保署爭取一輛廚餘回收

車，還有鄉長向縣長爭取一輛垃圾車都是車輛的補助及配合款其
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他相差無幾，清潔隊大部分的經費都是靠上級補助，如果爭取到

補助就較多如果補助經費少就較少其實都差不多，要維護鄉內的

環境衛生大致上都能運作。 

張主席景舜：各位代表還有什麼問題要提問嗎？如果沒有什麼意見現

在本案二讀通過直接進入三讀表決，同意照案通過請舉手（過半

數代表舉手同意）議事槌敲一下．．．．．．。 

＊ 大會議決：照案通過。 

張主席景舜：進行下一個提案。 

 

袁秘書財旺宣讀第二號案 

號別：第二號    類別：主計 

提案人：埤頭鄉長  杜懿彩 

案由：敬請 惠予審議本鄉 111年度總預算附屬單位預算案。  

說明：一、依據預算法第四十六條、第九十六條及地方制度法第四十

條規定辦理。 

      二、本鄉 111年度總預算附屬單位預算案已依預算法與「各縣

（市）政府編製 111年度總預算附屬單位預算應行注意事

項」及相關法令規定彙編完竣。 

三、提請 貴會審議公決。 

辦法：提請  貴會審議通過後依法公告。  

 

張主席景舜：請主計室陳主任說明。 

陳主任來安：主席、副主席、秘書、鄉長、主秘、各位代表先生.女 

士、各課室主管同仁大家好， 

本鄉 111 年度總預算附屬單位預算編製情形，本鄉為了開闢地方 

財源利用地方自然環境資源將本鄉的公墓以公共造產的方式來 

公墓公園化來事業經營編列公共造產基金，依據預算法第 4條第 

1項第 2款凡付出仍可收回而非用於營業的作業基金並且編列附 

屬單位預算。111 年附屬單位預算收入編列業務收入－管理收入 

編列 1,496 萬元，這部分看預算綜計表的第 6頁，1,496萬元內 

容包括公墓管理收入，第 1公墓納骨塔收入、第 6 公墓感恩堂收 

入、第 6公墓慈恩堂收入總共 1,496 萬元，詳細資料編列在附屬 
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單位預算第 7頁，收入還有業務外收入，利息收入只有 4,000元， 

111年附屬單位預算總收入是 1,496萬元編列在 7-8頁詳細列示， 

成本部分編列在第 9-10 頁，業務成本與費用總共 1,124 萬元正， 

這部分包括用人費用、服務費用、材料及用品費用等共 9 項總共 

是 1,124萬元編列在 9-11頁，收入減支出淨利是 371 萬元，這是 

預計 111 年公共造產金的淨利這部分是營業的部分。還有擴充固 

定資產部分編列在第 13頁固定資產建設改良擴充明細表中，編 

列其他改善設施編列公墓綠美化工程 320 萬元，管理中心內部設 

備 30 萬資訊設備 10 萬，這是 111 年度公共造產基金固定資產改 

良擴充設施，這部分是利用自有資金支應是 360萬編列在第 14 

頁資金來源明細表中。附屬單位預算綜計表第 2頁 5 年內的收支 

情形，總說明第 2 頁 107 決算淨利是 2,698,000元，108年是 

8,026,000元，109 年 2,417,000 元 110 年預算尚未決算所以預算 

數 2,272,000，111 年預計 3,719,000 元這是 5 年內的收支情形，5 

年內的盈餘分配情形 107-109年未作盈餘分配，110年度繳庫 500 

萬，111年度預計繳庫 300萬元這是盈餘分配情形。現金流量情 

形 111年預計現金餘額期初 22,286 仟元編列在綜計表第 5 頁，預 

計 111年度淨利是 3,719仟元折舊，減損現金流出 5,007仟元是 

加項還有減項是增置固定資產 3,600 仟元，111 年度預計繳庫 300 

萬元，111 年度期末現金預計有 24,412 仟元，預計資產負債表編 

列在第 17-18頁，流動資產是 24,412 仟元投資是 30 萬元，固定 

資產 79,522仟元流動負債 8,651仟元其他負債 7425 仟元，基金 

淨額 7,687 仟元累積餘絀 80,471仟元，以上報告是 111年度附屬 

單位預算編列情形。請各位代表審議。 

張主席景舜：各位代表有什麼問題要提問嗎？如果沒有什麼意見 

二讀通過進入三讀表決，同意照案通過請舉手（過半數代表 

舉手同意）議事槌敲一下．．．．．．。 

＊ 大會議決：照案通過。 

張主席景舜：進行下一個提案。 

袁秘書財旺宣讀第三號案 

號別：第三號    類別：財政課 
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提案人：埤頭鄉長  杜懿彩 

案由：為黃登財先生與本鄉共有竹圍段 424地號鄉有土地，其為使產 

權明確利於使用，擬請本所同意辦理前揭土地共有物分割登記 

案，敬請審議公決。 

說明：一、依據申請人黃登財先生 110年 10月 1日申請函暨彰化縣 

縣有財產管理自治條例第 77條規定辦理。 

      二、查本鄉竹圍段 424地號鄉有土地面積計 678,32平方公尺， 

土地使用分區為鄉村區乙種建築用地，為本鄉與黃登財先

生所共有，本鄉所有權持分為 695分之 190，持有面積為

185.44平方公尺，共有人黃登財所有權持分為 278分之

202，持有面積為 492.88平方公尺（詳如登記謄本所載）。 

      三、按「鄉(鎮、市)有土地之處分、設定負擔或為超過十年期 

間之租賃，應由鄉（鎮、市）公所送經鄉（鎮、市）民代

表會審議同意後，報縣府核准」為彰化縣縣有財產管理自

治條例第 77條所明訂，本案共有人向本所申請辦理土地

共有物分割之處分，提請大會審議。 

辦法：經 貴會審議通過並函報縣府核准後，依相關規定辦理後續分 

割登記事宜。 

 

張主席景舜：請財政課許課長說明本案情形。 

許課長鳳玲：主席、副主席、秘書、鄉長、主秘、各位代表先生.女 

士、各課室主管同仁大家好， 

這筆土地竹圍段 424 地號是位在竹圍活動中心後面那塊空地，這

筆土地很單純是黃登財先生和公所共有，在 10月份時申請共有

分割，這塊地面積約 6厘多地公所持有約 56 坪，黃先生大概有

205 坪，黃先生委託仲介處理打算把他的持分賣掉，一定要讓產

權明確所以申請分割，依照彰化縣共有財產自治條例第 77條規

定，如果要處分一定要經過代表會審議然後報請縣政府核可，處

分不是單純買賣行為，共有物分割也屬於處分行為所以提請大會

審議共有物分割的議案，然後再報請縣政府核可後才能與黃登財

先生辦理共有物分割的事宜。這案關係到竹圍活動中心法定空
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地，公所佔有 56坪大概有 23 坪是竹圍活動中心目前在使用這部

分會獨立分割出來，村長很關心這案通過後再與村長連繫，請各

位代表先生.女士支持。 

張主席景舜：各位代表還有什麼問題要提問嗎？如果沒有什麼意見現

在進行表決，同意照案通過請舉手（過半數代表舉手同意）議事

槌敲一下．．．．．．。 

＊ 大會議決：照案通過。 

張主席景舜：進行下一個議程。 

 

(二)代表會提案： 

袁秘書財旺宣讀第一號案 

號別：第一號  類別：建設   

連署附議人：陳副主席國雄、陳代表俊清 

提案人：陳代表亞楠 

案由：建請本鄉舊濁水溪河道疏浚清淤案，提請審議。 

理由：舊濁水溪河道穿越北斗、埤頭兩鄉鎮，發現兩鄉鎮迥然不同； 

北斗鎮內疏浚清理清幽，而埤頭鄉境內仍雜草叢生髒亂不堪， 

建請函請縣府一視同仁盡速清理，好讓騎乘自行車在木棉花道 

上的愛好者及鄉親，有個乾淨舒適的環境。 

 

張主席景舜：請陳亞楠代表說明。 

陳代表亞楠：主席、副主席、秘書、鄉長、主秘、各位代表同仁、各 

課室主管大家好， 

    舊濁水溪河道穿越埤頭、北斗兩鄉鎮，北斗的部分已清淤完成， 

本鄉是高速公路北上木棉花道這條就是濁水溪，這是屬於縣府水 

資源局管理，因長期雜亂路樹長得茂密，所以大家都會亂丟垃圾 

及廢水排放所以要整治，提請建設課請縣府水資局清淤，分段整 

治後要有計畫，本鄉有木棉花道是不是增加美化創造觀光效益， 

不是只有清除雜草如前幾年代表會到桂林去考察，看到桂林的河 

道整治得很漂亮變成觀光景點，我們出去考察不是走馬看花而是 

等機會，濁水溪沿岸可以整治產生更大的經濟效益，看如何整治 
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如台中的綠川溪及宜蘭的冬山河，我們可以創造機會，請建設課 

長這案一定要追蹤，麻煩看分段約多久可以完成，如國發會也有 

河道整治經費。 

張主席景舜：請建設課長簡單說明。 

鍾課長淑真：謝謝陳代表的提問，如陳代表所提早期地方產業國發會 

當時也有針對舊濁水溪的部分提計畫整治，但因這案中央對於舊 

濁水溪整治的經費沒有核定，這部分我們還是有陸續向縣府水資 

處提出相關整治計畫然後來會勘。 

陳代表亞楠：這案有一個回春工作站與我連繫已經送國發會這計劃也 

通過了，我們約明天下午兩點要去協調濁水溪沿岸附近居民如何 

配合，所以我有連絡當地張代表及副主席配合當地居民如何創造 

觀光產值。 

張主席景舜：進入下一個議程。  

 

二、臨時動議 

張主席景舜：各位代表有什麼臨時動議要提出？請楊松柏代表。 

楊代表松柏：主席、副主席、秘書、鄉長、主秘、各位代表同仁、各

課室主管大家好， 

    鄉民反映市場巷道上個會期有提到之前有人反對有和村長及鄰

長去溝通已經同意了，後續是不是可以納入前瞻的案子一起設計

發包，豐崙路已經很久都沒有整修路面都損壞，外環往西延伸稻

香路路面損壞，中央路 696號巷道路面很不好，這數量都不多是

不是下次發包時一起納入。針對上述的地方請課長說明。 

鍾課長淑真：謝謝楊代表的關心，市場這案已經在進行相關的同意書

及用戶的名冊，這裏的市場是房子較低要舖設的路面較高，當時

有人提出異議，這次透過村長請村幹事提供用戶名冊，針對現在

住戶蓋同意書，那裏有蓋屋頂所以施工時機具無法做相關的刨

舖，這案路寬 2米多以加舖的方式施作才能克服。前瞻計畫所有

位置都經過審查核定無法臨時把這案加進去，到時用地取得之後

再協詢其他方式處置，關於豐崙路及稻香路也很想納入前瞻，但

前瞻的規定是鄉縣道編號系統不可列入，豐崙路有透過議員在爭
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取有報經費 495萬目前還沒有收到核定，稻香路也是鄉道所以鄉

縣道管理單位是彰化縣政府，所以再向縣府爭取鄉縣道爭取維護

管理經費，中央路 696號巷道到時再去會勘，前瞻的案子補助都

有條件限制，原則上鄉內的相關建設我們財源有限鄉內建設也是

積極爭取相關經費來改善鄉內的公共建設。 

楊代表松柏：696巷已經超過 10年，4 米以上也是符合前瞻的條件，

市場的同意書是不是盡早完成？ 

鍾課長淑真：好，我們會盡速處理。 

張主席景舜：我補充剛才陳亞楠代表提案舊濁水溪案，現在進行表

決，同意照案通過請舉手（過半數代表舉手同意），議事槌敲一

下．．．．．．。 

＊ 大會議決：照案通過。 

 

張主席景舜：還有臨時動議要提出嗎？請陳亞楠代表。 

陳代表亞楠：請鄉長回答關於三塊厝第 6公墓之前有 900萬施作綠美

化，那邊是不是可以做臨時簡易靈堂。因為我的區域徵詢很多老

人家都說同意有臨時簡易靈堂，這個議題較敏感，但現在時代在

變最後還是要有臨時簡易靈堂，經統計我們的鄉民到附近的簡易

靈堂約有 20 幾個沒有經濟效益，但一個案子要進行要寫計畫及

場勘進行都要 1-2 年時間，每年都有殯葬觀摩現在與以前不同都

很乾淨讓人感覺不到那環境是辦理殯葬那是建設的問題。本鄉的

人口到上月為止剩 29,700人不到 3 萬人，每年都減少出生比死

亡少，遷入的比遷出的少，人口一年一年的減少，我們整個環境

要改造關懷一定要做，建設、經濟效益觀光行銷整個都要改變，

這樣埤頭 17 個村整個要如何去連結觀光效益出來這就是功課，

麻煩鄉長多用心了解，到外面講話我不知道這三個字不能說，畢

竟妳是一鄉之長妳不知道那其他人怎麼辦？如 11號台電公司那

裏施作建設也不知道，請鄉長多用心在妳帶領之下能夠更進步，

行政大樓及市場興建要如何突破瓶頸是妳的功課，顏代表上次所

提市場的紛爭到現在還沒有答案，鄉民的訴求及鄉內的建設興建

兩者要兩全。鄉民要照顧政府的建設也要執行這就是我們的功
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課，請鄉長說明如何帶領埤頭鄉走更好的道路。 

杜鄉長懿彩：針對陳亞楠的提議，其實公所很嚴謹也很認真在做，但

有一些如經費問題也不是我們能解決。追思禮堂我們要聽在地鄉

親及當地代表的意見，現在公所財源困難很多建設都要貸款，這

個提案很好但讓我們逐步進行，現在辦公大樓及市場的興建都要

貸款，我們錢要花在刀口上比較有立即性需要的會先施作，其他

的會虛心的檢討改進。台電施工問題已經向台電反應，至於舊濁

水溪整治我們一直都在努力代表私下也有 line給我看，如東螺溪

之前一直向上反應國發會的案子，私底下也去拜訪副縣長因那案

是副縣長執行，我們有提到農會增設青農休閒園區等建設我們一

直在努力爭取，成果沒有那麼快顯現，希望各位代表先生.女士

能夠體諒。 

張主席景舜：關於陳代表說三塊厝臨時靈堂問題代表有問題要提出

嗎？請劉英科代表。 

劉代表英科：主席、副主席、秘書、鄉長、主秘、各位代表同仁、各

課室主管大家好， 

    關於第 6公墓增設臨時殯儀館一案，經之前詢問地方人士大多數

是不同意，所以公所要建設臨時殯儀館時請先詢問地方的意見並

尊重再做決定。 

杜鄉長懿彩：劉代表的意見我覺得這些議題也要尊重地方的意見，對

於鄰近的影響及地方民情也要考慮，代表的提議很好我們會衡量

並聽取地方的意見。 

張主席景舜：對於本案再研議辦理，各位代表還有其他臨時動議要提

出嗎？請楊松柏代表。 

楊代表松柏：針對台電超高壓變電所旁邊增設開闢所工程，上次去勘

查有答應今天要回文，請問楊課收到了嗎？ 

楊課長俊雄：前天會議紀錄才來接洽的是公關，課長給我初步意思是

這案還要往上簽到電協會，原則上沒有那麼快，所謂說 3 號或 8

號是口頭上的說法，實際上目前尚未收到任何回應。 

楊代表松柏：沒有回應也無法有動作，我有一個想法台電是營利事業

單位，不要為了他們增設而加重影響鄉民身體健康及財產損失，
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希望收到時記得連絡我們再做回應。 

張主席景舜：各位代表還有臨時動議要提出嗎？請劉英科代表。 

劉代表英科：新庄村與芙朝村最近竊案很多，可能較偏僻請公所建請

相關單位在各路口裝設監視器以嚇阻竊盜。 

張主席景舜：請相關單位回應。 

吳課長錫榮：有竊案問題會連絡當地派出所，如果要增設路口監視器

也要洽請分局增設，請代表會提案還是請村辦公處行文轉呈分局

增設，以防止竊案的發生。 

張主席景舜：各位代表還有其他臨時動議要提出嗎？如果沒有進入下

一個議程。 

 

三、閉會典禮 

袁秘書財旺：請主席致閉會詞。 

張主席景舜：今年度審預算的定期會到此結束，感謝鄉長及各課室主

管及代表會的同事，感謝大家，定期會到此結束。 

＊＊＊閉會（散會）：秘書報告．．．．．請主席宣布散會＊＊＊＊ 

張主席景舜：本席宣布第二十一屆第六次定期會暨延長會會議結束

（議事槌敲三下）．．．．．。 

主  席     張  景  舜 

                副主席     陳  國  雄 

                秘  書     袁  財  旺  

                組  員     林  淑  霞 

                組  員     曾  明  志 

                紀  錄     林  淑  霞 

                           曾  明  志 

                           張  淑  芬 

                           蔡  素  涵 

簽 署 人   顏  永  吉  

           陳  亞  楠 

中 華 民 國 一 一 ○ 年 十 二 月 八 日 


